LE LIVRE DU JOUR

Platon à Pôle emploi

LE SUJET. Les discours de Platon ont-ils encore quelque chose à dire de notre monde ? Hyperconnectés, ubérisés, angoissés par la montée des terrorismes, le renouvellement des crises économiques et l'épuisement des ressources naturelles, nous vivons, semble-t-il, à des années-lumière du philosophe athénien. Roger-Pol Droit fait pourtant le pari contraire. Il ressuscite Platon d'entre les morts et le promène, le temps d'une balade de santé, dans notre XXIe siècle. Platon à Pôle emploi, Platon au McDo, Platon à la COP21. Que penserait Platon de notre actualité ? Google et les smartphones nous renvoient dans la caverne : Meetic interroge l'amour grec ; la crise des migrants sous-tend la question de l'hospitalité ; « House of Cards » pointe les dérives de la démocratie : et Thomas Pesquet illustre, des millénaires plus tard, les voyages de l'âme dans le ciel de la métaphysique.

L'AUTEUR. Roger-Pol Droit est un familier de Platon et de Socrate. Philosophe, auteur d'une quarantaine d'ouvrages et chroniqueur aux « Echos », l'écrivain propose une aventure



Que dirait-il de nous ? Que penserions-nous de lui ?

Et si Platon revenait...

par Roger-Pol Droit, Albin Michel, 320 pages, 20,90 euros.

ludique et profonde à la fois. Ecrit dans une langue élégante et didactique, l'ouvrage offre un retour à la philosophie antique, en quête d'un idéal « du beau, du vrai, du bien » à vivre aujourd'hui.

LA CITATION. « Il existe, me semblet-il, quantité de questions – des nôtres, de celles qui taraudent, ici et maintenant – que Platon pourrait nous aider à penser, ou à déplacer, ou à transformer, pour peu que nous sachions l'écouter et l'interroger. » — Esther Attias